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激活力增动力出效益(

上接
01

版
)

省级工程技术研究中心数
量由

2010

年的
8

家发展到
2014

年的
25

家，

2015

年新培育申报
11

家待批；省
级节能减排科技创新示范企业数量
达到

15

家；批准组建了市级工程技术
研究中心

99

家、 市级重点实验室
11

家。平桥区被认定为国家可持续发展
实验区。大力扶持公共技术服务平台
发展，“信阳市机电公共技术服务平
台”为中小企业提供了技术服务和支
持，促进了产业技术进步。

创新成果不断涌现
2011

年以来，我市共争取实施各
级各类科技项目

600

余项， 项目资金
超过

1.1

亿元。 特别是河南省重大科
技专项实现了历史性突破，

2011

年
-

2014

年， 我市连续四年成功争取了
4

个河南省重大科技专项；

2015

年，我
市信阳同合车轮有限公司申报的“格
里芬压力浇注技术在

ABC

铸钢车轮
制造工艺中的应用”、 信阳天意节能

技术股份有限公司申报的“石膏基膨
胀珍珠岩复合相变储能建筑材料的
研究与规模化生产示范”、 河南黄国
粮业股份有限公司申报的“糯米制品
绿色高效生产关键技术研究及产业
化应用”、 信阳市农科院与省农科院
联合申报的“芝麻油菜新品种选育与
机械化生产技术研究”四个项目成功
获批河南省重大科技专项，实现了我
市一次性立项

4

个省级重大科技专项
的历史性突破。这些重大科技专项的
实施，重点解决制约我市产业发展中
的重大共性关键技术，推动产业转型
升级， 对于实现科技与经济有力结
合，加快推进我市创新驱动发展战略
的实施具有重要意义。

这些项目的实施，催生了一批具

有自主知识产权的科技成果，“轻质
保温建筑陶瓷饰面材料及其生产技
术研究”等技术，达到国内领先水平。

2011

年以来， 共获省科技进步奖
20

项，其中二等奖
2

项，三等奖
18

项；奖
励市级优秀科技成果

187

项， 其中一
等奖

40

项。

2011

年以来， 我市专利申
请量达

3825

件， 专利授权量达
2597

件，专利结构进一步优化，专利数量
持续快速增长。

产学研合作不断深化
我市围绕产业链组织创新链，引

导和推动企业、高等院校、科研院所
等开展协同创新。积极发挥桥梁纽带
作用，加大科技合作交流力度，引进、

嫁接优势科技创新资源，成功引进浙
江大学郑州技术转移中心在我市建

立分中心。我市黄国粮业牵头组建的
“稻米精深加工产业技术创新战略联
盟”已入选国家产业技术创新战略试
点联盟，成为我市第一家国家级产业
技术创新战略联盟。我市稻米精深加
工产业技术创新战略联盟、茶产业技
术创新战略联盟获准组建河南省产
业技术创新战略联盟。我市“航空航
天用高端紧固件研发创新型团队”、

“茶树遗传育种与生态栽培创新型团
队”等一批研发团队被批准组建为河
南省创新型科技团队。

科技管理水平不断提高
我市制订了《信阳市科技发展计

划及项目管理暂行办法》、《信阳市科
技计划项目组织申报、评审立项及经
费下达程序》、《信阳市科技计划项目

评审工作实施方案》，以及《信阳市科
技计划项目专家评审制度》， 对项目
评审的程序进行细化，进一步规范了
科技项目管理程序， 使科技计划管
理、项目评审工作更具规范性、合理
性和可操作性。 持续加强作风建设，

提高科技服务意识和水平，主动做企
业创新的服务员、 科技政策的宣传
员、项目申报的辅导员、科技合作的
联络员。大力开展知识产权日、科技
活动周、企业服务月等活动，积极落
实企业研发费用加计扣除、高新技术
企业税收优惠、企业研发费用奖励性
后补助等政策。为企业创新发展提供
全方位科技服务，进一步引导和激发
了企业科技创新的活力和动力，营造
了大众创业、 万众创新的浓厚氛围。

市科技局先后荣获“全省科技系统先
进集体”、“全市完成责任目标优秀单
位”、“信阳市企业服务工作先进单
位”等称号。

市人大常委会调研义务教育

均衡发展情况座谈会召开

本报讯（记者马迎春）

12

月
4

日上午， 市人大常委
会调研义务教育均衡发展情
况座谈会召开。 市人大常委
会副主任高曙霞、 副市长曹
新生出席座谈会并讲话。

会上， 高曙霞对我市推
进义务教育均衡发展工作取
得的成绩给予肯定， 同时也
对今后的工作提出了具体要
求。她强调，一要提高认识，

把推进义务教育均衡发展作
为当前义务教育改革发展的
重要任务。二要强化责任，统
筹协调， 举全市之力推进义
务教育均衡发展。 三要积极
作为， 努力提高全市义务教

育均衡发展水平。

曹新生在表态发言中
说， 我们要以此次调研为契
机，科学筹划，加强管理，加
大投入，落实责任，积极解决
调研中发现的问题， 推进我
市义务教育均衡发展。

会前， 市人大常委会组
织调研组先后到罗山县、淮
滨县、息县、河区、平桥区

5

个县区，深入
20

余所中小学
校实地调研，了解义务教育
均衡发展情况，并与相关职
能部门负责同志、部分中小
学校校长一起座谈交流，共
同探讨进一步推进义务教
育均衡发展的思路。

文明城市拒绝农贸市场外溢

最近一期信阳市创建全国文明
城市工作指挥部办公室通报（信创办
[2015]40

号）显示，我市部分农贸市场
存在市场外溢和垃圾处理不当问题。

12

月
4

日， 记者走访了部分农贸

市场。

上午
10

时，记者走进此前本报曝
光的大别山生鲜市场，见到污水过街
情况依然。早在

9

月
15

日，本报就曾对
此做过报道，

11

月
27

日，记者回头看，

发现问题并未得到解决。

12

月
1

日，本
报再次以图片形式曝光该市场糟糕

的环境。

随即记者来到金杯市场，见到新
申河蔬菜市场商贩经营外溢严重，菜
场两端的出口拥堵不堪，人车通行困
难。

上午
10

时
30

分，记者走进茗阳阁
市场，市场门口有很多小贩直接在道

路中间经营。市场内商户为褪除鸭毛
熬化的沥青味充斥整个市场。

随后记者走进市农科所消费品
市场，见到水产品和活禽宰杀摊位市
场外溢和垃圾污染情况严重。

上午
11

时， 记者来到河大市
场，发现一家经营黑猪肉的商户将污

水直接倒向街道， 而周边并无下水
口，污水四处流淌，影响很坏。

河区审计局
促进稳增长等政策落到实处

本报讯（杨德峰）今年以来，河区
审计局“三个紧盯”稳增长等政策落实
情况，有效提升了审计监督效果。

紧盯政策精神。 该局注重审计方
案与工作实际相结合，注重审计效果与
经济发展相结合，突出重点，对审计发
现的问题做到及时上报并监督整改，

促进各项政策措施落地生根， 发挥实
效。

紧盯重点资金。该局在研究稳增长
等政策跟踪审计方案的基础上，确定重
点领域和重点事项细化方案，成立四个

审计组逐项分配任务， 对重点领域、重
点事项和重点专项资金审深审透，并做
好审计取证。

紧盯主体责任。该局将主体责任贯
穿到稳增长等政策跟踪审计工作全过
程，实行报告审理程序，由主要负责人
和分管领导对问题定性、责任主体确认
等相关事项负起主体责任。由法制股复
核、分管领导把关，针对取证的程序、内
容的完整、定性的准确等方面出具审理
意见书，盖章后随审计报告一起报送上
级审计机关。

□

本报记者刘翔马童

12

月
3

日，市
审计局组织青年
志愿服务队开展
志愿服务活动。

志愿者们在审计
胡同细心清除草
丛、 花坛中的纸
屑、烟头等杂物，

以实际行动传达
了“整洁、卫生”

的环保理念。

李贺摄

打造优质服务品牌 发展高效生态农业

潢川豫川粮业有限公司发展商标战略步伐稳

站位高远、思维超前，这是周围朋友对民丰种植养殖专
业合作社理事长张建松的普遍看法。 近年来，在张建松的带
领下，合作社及公司由小到大，由弱到强，走出了一条打造优
质服务品牌、发展高效生态农业之路。

民丰种植养殖专业合作社隶属于潢川豫川粮业有限公
司。该公司成立于

2011

年
10

月，注册资本
200

万元，现有员
工

16

人（其中拥有大中专以上学历
6

人）。 公司位于潢川县
城北

6

公里余店工业园区内， 前身是成立于
1992

年的民丰
大米加工厂，本着为食品安全尽一份力的目的，于

2009

年流

转土地一万余亩用于建立粮源基地，并分别成立了豫川农机
专业合作社与民丰种植养殖专业合作社。

历经
20

余载， 公司以粮食加工为主的经营方式带动周
边农民发家致富，同时又反哺现代农业。 公司下属豫川农机
专业合作社服务全县农民朋友， 带领农民朋友走现代化、机
械化农业发展道路。民丰种植养殖专业合作社更是解决了外
出务工农民朋友农田闲置问题。合作社理事长张建松思路超
前，谋划全局，立足于人们的健康，把“三安”（生长环境安全、

生长过程安全、生产产品安全）作为企业发展的宗旨，把打造
优质品牌，服务广大客户作为企业发展的核心所在，大力发
展高效生态农业。

公司基地位于魏岗乡柳店村，这里空气清新、水质纯净、

阳光充足、雨量充沛、土层深厚，有机质含量高，周边没有工
厂企业，基础条件已通过国家环保总局有机食品发展中心指
定部门的认证。在实际工作中，公司实施原生态种植，确保粮
食优质高效，先后投资百万元兴建育秧工厂、隔离带、灌溉设
备、实验室、专业生产车间，从育秧到产品全程防控，坚决杜
绝使用农药、化肥等，采用太阳能灭虫灯、人工除草、种植紫

云英返田等原生态种植。

据了解， 潢川豫川粮业有限公司管理制度和产品质量
体系健全，认真贯彻执行国家有关质量的法律法规，严格按
照农业标准化组织生产和加工， 多年来从未出现过质量事
故。 为了保证质量， 公司严格按照生产有机粮食的标准生
产，严把质量关，所产有机米已得到上级部门的认证，产品
一上市就受到了广大消费者的青睐， 取得了良好的经济效
益和社会效益。 合作社先后被县、市表彰为先进合作社。 公
司生产的“松荣”牌大米营养丰富，各种指标经国家认定的
权威部门检测，完全符合国家标准，远销福建、广州、西藏等
地，深受客户的好评。 在拓宽销路的同时，公司运筹帷幄，于
2011

年在国家商标局登记注册“古黄国”、“老头美”两个商
标，

2014

年，“松荣”牌大米更是凭着过硬的质量，被评为河
南省著名商标，为公司的发展注入了活力，夯实了企业发展
的基础。

回顾过去展望未来，公司更加坚定信心，本着以食品安
全为己任的目的，做好品牌服务，将“我们来自农民，取之于
民，用之于民”的宗旨长久地贯彻下去。

大力实施商标战略 引领信阳经济腾飞

“新林玉露”杯2014年驰名商标、著名商标巡礼

本报记者叶红王婷

“松荣” 商标，

2014

年被省工商局认定为河
南省著名商标。

2014

年，上天梯工商分局坚持监管与服务
并举的工作方针， 以服务指导企业实施商标战
略，争创著名、驰名商标为主线，以打击侵犯知
识产权和制售假冒伪劣商品专项行动为重点，

深入基层，深入企业，履责为先，服务为重，努力
实现商标监管执法和服务经济发展双到位。

上天梯管理区成立了以区纪委书记为组
长、

8

个部门负责人为成员的上天梯管理区商
标战略实施工作领导小组， 分局根据情况迅速
召开专题会议，制定了《上天梯工商分局

2015

年商标品牌战略工作的实施方案》，细化在商标
注册推进、商标培育、品牌战略实施三个方面的
工作计划和商标监管重点， 成立了分局推进实
施商标品牌战略工作领导小组， 由江华局长为
组长，周伟选为副组长，下设办公室，负责日常
工作。分局积极改进商标服务方式，由被动服务
转化为主动服务，深入企业、商户，采取上门走
访、召开企业代表会议、设立新闻专栏等形式，

向广大企业和群众宣传商标在企业经营发展中
的地位和作用， 引导企业了解商标是知识产权
的重要组成部分，是品牌形象的重要标志，是企
业开拓市场、提高经营效益的重要载体，引导广
大企业自觉强化商标意识，树立品牌强企观念，

使广大企业充分认识到品牌商标所蕴含的强大
市场竞争力，通过培育驰名、著名、知名商标提
升企业的核心竞争力。

上天梯工商分局结合实际确立工作重点，

突出特色产业，按照“分类指导、重点突破、梯
次对接、整体推进”的工作思路，确定本辖区
商标工作的培育重点， 并将打击侵犯知识产
权和打击商标侵权作为常态工作， 打击与规
范相结合，构建了行政、司法和企业自我保护
有效衔接的保护体系， 建立了商标维权工作
长效机制。

经过分局大力培育帮扶指导，截至目前，辖
区共有注册商标

6

件，新申请注册商标
1

件（信
阳市永威保温材料有限公司申请“永威” 牌商
标）， 新增注册商标数占注册商标总数的
16.7%

；新申请认定信阳市知名商标
1

件（信阳
市上天梯怡和矿产资源开发有限公司申请“百
利怡和”牌知名商标），实现辖区驰名、著名、知
名商标的新突破。 （上宣）

理事长张建松 粮源基地内稻鸭共生 绿色防控太阳能灭虫灯

实施商标战略

上天梯在行动

信阳市商标战略领导小组办公室、信阳日报社联办

市委统战部召开座谈会

向党外人士通报市委统战工作会议精神
本报讯（记者黄颖）

12

月
4

日，市委统战部专门召
开座谈会， 向党外人士通报
市委统战工作会议精神。市
委常委、统战部部长方波，各
民主党派主委、 市工商联主
席、 无党派负责同志参加会
议。

座谈会上， 市委统战部
有关负责同志传达了市委书
记郭瑞民在市委统战工作会
议上的讲话精神，市委常委、

统战部部长方波关于《中共
信阳市委关于进一步加强新
形势下统一战线工作的意
见》的说明等。

各民主党派主委、 市工
商联主席、 无党派负责同志
纷纷发言表示， 学习贯彻好
会议精神， 把思想和行动统
一起来， 在中国共产党的领
导下， 用实实在在的工作思
路，多谋好事、多干实事。

在听取大家的座谈发言

后，方波指出，这次市委统战
工作会议和印发的《意见》充
分肯定了各民主党派、 工商
联、 无党派人士为信阳经济
社会发展作出的贡献， 对进
一步做好新形势下统一战线
工作作了部署。概括起来，体
现了“六个新”：新使命、新内
涵、新政策、新加强、新举措
和新要求。

方波进而强调， 贯彻落
实会议精神， 重点应该体现
在三个方面： 一是体现在彰
显统战优势， 服务经济社会
发展上。 二是体现在发挥统
战作用，助力民生改善上。三
是体现在展示统战形象，加
强自身建设上，促进“两个健
康”。希望各民主党派、工商
联、 无党派人士大力抓好作
风建设， 自觉践行“三严三
实”，建立长效机制，加强内
部监督和自我约束， 确保廉
洁参政。


